

El edificio es magnífico, de gran amplitud e higiénico.

El material de enseñanza es completo, contando con todos los adelantos modernos.

El Sr. García Alix manifestó á los Reyes los laudables esfuerzos de Santander en favor de la enseñanza. El alcalde también pronunció un breve discurso.

SS. MM. se dignaron aceptar un lunch que les tenían ofrecido en las Escuelas. Inmediatamente habiéndose levantado una tribuna en el jardín de la señora viuda de Abarca, y que ocupaban las familias de ésta, del marqués de Hazas, de Avendaño, y otras de las más principales de la población.

A la entrada y salida de los augustos viajeros arrojaron las señoras desde esta tribuna palomas y flores.

Los Reyes regresaron á bordo del Giralda cerca de la una de la tarde, entre una gran ovación.

La recepción popular

A las tres y media se trasladó la Real Familia al Sardinero en coche abierto, siendo objeto en el trayecto de grandes manifestaciones de simpatía.

Formaban la comitiva las autoridades y personajes de la corte.

El pabellón regío es muy bonito. Tiene tapizadas sus paredes de encarnado y no tiene más sitial que los destinados á la Real Familia, la cual los ocupa por este orden:

La Princesa de Asturias, el Rey, la Reina y la Infanta María Teresa.

A la derecha del dosel se colocaron, de pie, los Sres. Silvela, Dato y García Alix, y á la izquierda la condesa de Sástago, la duquesa de San Carlos, la marquesa de Comillas, la duquesa de Santo Mauro y demás personas de la corte.

La Reina vestía de gris y heliotropo; las infantas, de blanco con florecillas rosa, y el Rey, de guardia marina.

Dió principio la recepción por los diputados, senadores, elemento oficial y el Obispo de Santander.

Desfiló despues el elemento militar, llevando á su frente al general, y seguidamente los marinos, el clero y el cuerpo consular.

El cónsul de Méjico saludó á los Reyes, deseándoles felicidades y afirmando que los cónsules procuran facilitar las relaciones comerciales de sus respectivos países con la noble España.

Pasan acto seguido ante los Reyes los distintos cuerpos de ingenieros y los alcaldes de todos los pueblos de la provincia.

Muchos de éstos al pasar por delante del trono besan el anillo al Obispo, que se quedó junto al regío dosel.

El alcalde de Cervera entregó á la Reina un castaño de flores.

Desfilan á continuación la Cámara de Comercio, la Liga de contribuyentes, el personal de la Compañía Trasatlántica que se encuentra aquí, y luego los particulares, entre los cuales figura la Cruz Roja, las Sociedades obreras y comisiones de las Asociaciones benéficas de artistas santanderinos, herreros y cerrajeros.

Estos dos últimos oficios entregaron á la Reina una bandera española, que retuvo la Reina en sus manos breves momentos, dejándola luego el duque de Sotomayor á la derecha del trono.

Pasan luego gente de todas las clases sociales, en la que descuella un grupo de 80 cigarrerías, al frente de las que iba, sostenida por dos jóvenes, la maestra Ignacia, fundadora de los talleres, anciana de setenta y cuatro años, y 60 pescadoras con panderetas que entraron cantando corlas coreadas y dedicadas al Rey, á la Reina y á las Princesas, acabando con pintorescos vivas como estos:

—Viva el Rey y la madre que lo parió!

—Viva la Reina guapa y elegante!

Llamó la atención que algunos pescadores al hacer reverencias se santiguaban delante de los Reyes.

Algunas personas iban inavertidamente cubiertas.

Despues entraron los danzantes de Arnuevo y Liérganes, que sin poder contener su impaciencia saltaron la balaustrada, y el orfeon cantábrico, cuyo presidente, Sr. Pardo, entregó al Rey la placa y las insignias de la artística agrupación.

Siguen despues los frailes dominicos y una comisión del cabildo catedral.

El Sr. Pardo, saludando al Rey, que al hacerlo por primera vez, se le ofrecían los respetos y testimonios de alta consideración, asegurándole que lo encomiendan á Dios todos los días.

Puede calcularse que á la recepción han concurrido unas seis mil personas de todas las clases sociales: desde damas tan distinguidas como la marquesa de Comillas, la duquesa de Santo Mauro y otras, y ex-ministros como los Sres. Gamazo, Eguillor y duque de Almodóvar, hasta modestísimas criadas, cigarrerías, jornaleros, pescadores, etc.

Despues de la recepción.—Los hijos del trabajo

La Familia Real, despues de la recepción, pasó á la terraza sobre el mar, donde tenia preparado un lunch, pero el señor Gamazo, á quien, como ya se ha dicho, le habia suplicado una comisión de la Sociedad de los hijos del trabajo, que se compone de 4.000 individuos, que la presentará á SS. MM., expresó estos deseos á la Reina.

La augusta señora accedió en el acto, y volviendo á ocupar el trono con el Rey y las princesas, el Sr. Gamazo hizo la presentación de los comisionados con estas palabras:

«Esta Sociedad cuenta con millares de asociados, que espero los acoja el Rey bajo su protección y los aliente con esa esperanza, porque no en vano es vuestra majestad madre de los pobres.

Creo le será grato ver cómo al acercarse el reinado de D. Alfonso XIII, los menesterosos le demuestran amor, ya que V. M. tuvo la fortuna de abrirles el camino del poder con el sufragio universal; el del bienestar, con el derecho de la asociación.»

La Reina invitó al Sr. Gamazo al lunch, sentándose éste algo distante de SS. MM.

Brindis

Dicen los corresponsales que cuando se retiraron SS. MM., el jefe del Gobierno, levantando su copa, indicó al Sr. Gamazo que brindaran juntos.

«Este alzó la suya exclamando: —Acepto el brindis. ¡Por la salud de don Francisco Silvela! Por la del Gobierno no me atrevo á brindar; más adelante hablaremos.»

El Sr. Silvela contestó: —Yo brindo por la salud de D. German Gamazo! ¡Lo demás vendrá por su propio peso!

Firma de la Reina.—El Sr. García Alix.

La Reina ha firmado 54 decretos de Gracia y Justicia, Hacienda y Guerra, y uno de la Presidencia prorrogando dos meses el plazo para la formación de los escalafones de los ministerios.

Por indicaciones de la Reina y del señor

Silvela, el señor ministro de Instrucción pública se detendrá en Valladolid.

Marchará de aquí el día 12; visitará la Universidad y el Instituto el 13; inaugurará las escuelas el 14, y aquella misma noche marchará á Madrid.

En casa de los duques de Calabria.

Cuando les fué servido el lunch se retiraron los Reyes dirigiéndose á la morada de los duques de Calabria.

Para recibir á la Familia Real, el jardín del hotel estaba adornado con banderas y guirnaldas de flores.

En el Sanatorio del doctor Madrazo.

Los Reyes fueron despues al Sanatorio del doctor Madrazo, quien presentó á la Reina al joven doctor Quintana, que sucederá á Madrazo en la dirección del Sanatorio.

La Reina recorrió todas las dependencias del establecimiento, haciendo grandes elogios de éste, y añadiendo que por sus condiciones lo enviara Madrid.

Acompañaron á SS. MM. en esta visita los Sres. García Alix, Eguillor y otros.

Regreso á bordo.—Iluminaciones

Los Reyes se pasearon por el Sardinero, dando la vuelta al paseo de la Concepción para volver al muelle, embarcando al anochecer y siendo aclamados en todo el trayecto.

Esta noche, como en la de ayer, la bahía luce una espléndida iluminación.

Todos los buques anclados en el puerto están engalanados.

En el muelle extienden sus reflejos luces de bengala y se queman fuegos artificiales.

El gentío es inmenso.

Más reos de muerte

En la recepción popular se pidió á la Reina el indulto de un reo de muerte en Sobá.

Los representantes en Cortes de esta provincia han pedido á la Reina el indulto de la pena de muerte á un reo que existe en esta cárcel.

El gobernador

Háblase de que cesará en el cargo el Gobernador civil.

Este no asistió á la ceremonia de las Escuelas.

Coméntase su ausencia al acto, que se verificaba en el Ayuntamiento.

El gobernador esperó á la comitiva en la calle, sin entrar en el edificio.

Peticiones á S. M.

Las pescadoras solicitaron de los Reyes se dejara de arrojar á la bahía los residuos del lavado de minerales.

El Ayuntamiento de Ruesga pidió á sus majestades se conceda un título nobiliario á D. Ricardo Sainz, presidente de la Junta patriótica de Méjico.

Té en el «Reina Cristina»

A bordo del *Reina Cristina* el marqués de Comillas ha obsequiado con un té á las personalidades políticas más notables que se encuentran en Santander.

Asistieron los marqueses de Comillas, los Sres. Silvela, Dato, Gamazo y otras distinguidas personas.

Los invitados regresaron á tierra cerca de las diez de la noche.

Banquete

Pepe Estrañi, el popular é ingenioso cocinero, ha obsequiado con un banquete á los corresponsales de la prensa de Madrid.

**EL TRANSVAAL
&
INGLATERRA**

Lós boers al Norte y al Sur de Lydenburg.—Botha en Spitzkop.

Londres 9.—Comunican de Lydenburg que el miércoles último la artillería boer atravesó la población, llevando un cañón y dos ametralladoras á Pilgrimsrest y otros dos cañones á Spitzkop, donde está el general Botha.

El camino de Pilgrimsrest está ocupado por unos dos mil boeres, que disparan sobre los exploradores ingleses de los alrededores de Lydenburg.

Desde Spitzkop los boers han cañoneado Lydenburg, disparando primero sobre los dos campamentos establecidos á uno y otro lado de la población y despues sobre la población misma.

Los ingleses contestan con intermitencias.

Las pérdidas son de escasa importancia.

EN EL CIRCO DE COLON

Los leones de la Gondesa

Con motivo de un conflicto surgido entre la domadora de leones que se oculta con el seudónimo de la Condesa X, y el empresario del circo de Colon, la jaula en que se hallan encerradas las fieras fué ayer sacada del teatro y abandonada en medio de la calle de Almagro, como si se tratase de una inofensiva canariera.

Numeroso público se reunió cerca de la jaula, no atreviéndose nadie á acercarse por temor á alguna «caricia» de los animales.

El disgusto entre la domadora y el empresario fué originado porque éste no solo, según dice la Condesa, no le habia pagado toda la cantidad en que la habia contratado, á pesar de lo cual no ha protestado, sino porque le exigía además que trabajase los días festivos por la tarde sin retribución alguna.

El empresario la despidió entonces y le mandó aviso para que retirara la jaula, pues de lo contrario, á partir de ayer, la cobraría 50 duros diarios por tenerla en sus cuadras. En vista de esto, la Condesa mandó á su representante con orden de dejarla en la calle mientras encontraba local donde depositarla.

El delegado Sr. Puga, enterado del suceso, habló con la Condesa y con el empresario, y no logrando que vinieran á un acuerdo, mandó llevar los leones al Almacén de la Villa, en donde estarán dos ó tres días, pues la Condesa saldrá en breve contratada para Portugal.

El empresario dice que la Condesa estaba obligada á tomar parte con sus leones en los espectáculos de la tarde, y que la domadora alegaba ahora, para eximirse de este compromiso, que una de las leonas estaba enfurecida solo por las tardes.

El hombre de la urna

Se había anunciado por todas partes que el ayuntamiento Papsus saldría anoche de la urna en donde habia estado encerrado ocho días, y el reclamo produjo el resultado apetecido, pues desde las ocho y media millares de personas se aglomeraban á las

puertas del circo, deseosas de no perder un solo detalle del interesante espectáculo.

A las diez púsose el cartelito de *No hay billetes*, y desde aquel momento, los reventadores empezaron á subir el papel, cobrando á los pocos minutos por una entrada general hasta tres pesetas, y 50 por un palco.

Muchas personas, á pesar de que estaban dispuestas á pagar bien las localidades, se quedaron sin poder entrar, y hubo necesidad de aumentar el número de guardias para que dejaran libre la entrada á los que tuvieron la suerte de proporcionarse billete.

El circo estaba repleto y la temperatura era verdaderamente asfixiante. Poco despues de las diez y media comenzó á descender la urna en que se hallaba Papsus.

Fueron reconocidos los precintos por algunas personas del público para certificar que no se habian fracturado.

Rotos éstos y quitada la plancha de hierro que sirve de entrada á la urna, salió Papsus, permaneciendo sentado y con las manos apoyadas en la cabeza durante algunos minutos.

Despues lavóse las manos y cara, púsose un pantalón y una levita y comenzó á hacer los ejercicios para demostrar su insensibilidad, pasándose un alfiler por la mano derecha, colocando los pies sobre dos tablas llenas de clavos y pasando despues por los filos de dos sables.

Terminados estos ejercicios sin producirse sangre alguna, le cogieron en los hombros cuatro pesas, que según dijeron pesaban 100 kilogramos, dió con ellas una vuelta á la pista y se marchó, acabándose el espectáculo.

BRONGAS TAURINAS

En Albacete

Albacete 9.—En la corrida de toros verificada hoy, gran parte del público se opuso á que fuera banderilleado el quinto. No se accedió á la exigencia y hubo con tal motivo ladrillazos que obligaron á Fuentes á retirar su cuadrilla.

La presidencia dispuso que siguiese la suerte de banderillas, interviniendo la Guardia civil en los tendidos.

En Calatayud

Calatayud 9.—La corrida de esta tarde ha sido muy tumultuosa.

En el primer toro el escándalo tomó tales proporciones, que las cuadrillas tuvieron que retirarse por hacerse imposible la lidia, pues el redondel estaba lleno de corcezas de melon y otros objetos.

En el quinto toro arreció el tumulto de tal manera, que el pregonero bajó á la plaza y leyó un bando del alcalde suspendiendo la corrida por no haber más toros, con lo que, lejos de calmarse el público, se irritó más, llegando el escándalo al colmo y acabándose la corrida en medio de un terrible griterío.

LA SALUD EN MADRID

Segun *El Siglo Médico*, debido al cambio de temperatura ha mejorado bastante el estado sanitario de Madrid.

Han sido frecuentes las bronquitis, los somadizos, las anginas tonsilares y faringitis y los reumatismos á frigore.

Estos mismos enfriamientos han agudizado las enfermedades crónicas del corazón y los pulmones, queándose los bronquitis y los tuberculosos del brusco descenso de la temperatura.

En los niños y mayores no revacunados siguen observándose casos de viruela, que es de temer adquiera gran desarrollo en el próximo otoño.

Cierre de fábricas en Inglaterra

Londres 9.—En Manchester se están cerrando muchas fábricas de tejidos á consecuencia de la crisis industrial.

Se asegura que los dueños de las fábricas no comprarán algodón en los Estados Unidos durante todo este mes.

Los obreros despedidos de las fábricas protestan de la actitud de los patronos.

SAN SEBASTIAN

Regatas

San Sebastian 9.—Hoy se han verificado en la baía de la Concha las regatas de canoas y yolas organizadas por el Real Club Náutico con el concurso del Ayuntamiento.

Lo más importante ha sido la regata en que los clubs de Bayona, Arcachon, Burdeos, Paris y San Sebastian se han disputado la copa de honor, regalo del Rey don Alfonso XIII.

Alcazó el premio la yola del club de Bayona.

Durante la fiesta estuvo á punto de ocurrir en la bahía un lamentable accidente.

Un vaporcito de recreo que se dedica á trasportar pasajeros á la isla de Santa Clara, embistió á una trainera tripulada por seis jóvenes.

La lancha fué echada á pique; pero aunque los tripulantes se salvaron, porque dió la casualidad que todos sabian nadar, sin embargo uno de ellos llegó á tierra en bastante mal estado, á causa de haber trágado extraordinaria cantidad de agua.

Fiestas en Fuenterrabía

Hoy han continuado las fiestas en Fuenterrabía.

A causa del excelente tiempo que ha hecho se han trasladado á esta población buen número de personas de San Sebastian y de la colonia veranega.

Esperando á SS. MM.

El recibimiento que mañana se hará á los Reyes en esta localidad se espera sea muy brillante.

En una extension de 300 metros colocarán distinguidas damas varias tribunas, desde las cuales arrojarán al paso de la familia Real palomas, tortolas y flores.

Desde la caseta real al Palacio de Miramar se colocarán cuatro bandas de música.

El número de embarcaciones que saldrán á esperar á la escuadrilla es muy grande.

DE LA GRANJA

San Ildefonso 9.—Se ha celebrado la anunciada función de fuegos artificiales.

La Alameda de Palacio y la puerta de Segovia estaban iluminadas con multitud de faroles de colores.

Ha asistido á la fiesta la Infanta doña Isabel, acompañada de la marquesa de Najera, de la condesa de Toreno, del gobernador civil, del alcalde y del administrador del real sitio.

La concurrencia ha sido muy numerosa. Despues de los fuegos, la colonia veranega asistió al collón en casa del señor Comyu, regalándose preciosas figuras traídas expresamente de Paris.

LA MARINA INGLESA y la marina alemana

Londres 9.—La prensa inglesa se lamenta amargamente de que los trasatlánticos alemanes tengan mayor velocidad que los de Gran Bretaña, pues aun cuando no sea la velocidad la condicion más importante de los buques, el público no admite estas distinciones, y en cambio observa que Bremen y Hamburgo hacen una terrible competencia á los puertos británicos.

LA FIESTA DE LAS MUNICIPALIDADES EN PARÍS

Banquete original

Siguen las adhesiones para el banquete de los alcaldes y continúan las negativas de muchos otros á tomar parte en las fiestas municipales, á causa del carácter marcadamente socialista del Municipio de París.

Se dará un banquete á los alcaldes, á cuyo efecto en el Jardín de las Tullerías se construye una inmensa tienda de campaña que tiene nada menos que 500 metros de longitud y 1.500 metros cuadrados de superficie.

Los invitados son de 15 á 20.000.

En la mesa presidencial de honor se pondrán 45 cubiertos, y en el centro tomará asiento el presidente de la República, M. Loubet.

A la derecha de M. Loubet se sentará el alcalde del pueblo más pequeño de Francia, y á su izquierda el alcalde del pueblo más grande.

Perpendicularmente á la mesa presidencial se colocarán 40 grupos de nueve mesas 35 cubiertos.

La comida se servirá en hora y media en todos los grupos.

El menú se compondrá de 10 platos.

Se estudia el modo de que cada convidado tenga su cubierto y cuatro copas sobre la mesa.

Se tienen dispuestas 20.000 botellas de vino y de aguas minerales.

Además se servirán 12.000 botellas de vinos finos, 2.000 litros de café y 500 botellas de Cognac y de otros licores.

Habrán 60.000 soppas, 180.000 platos, 100 bodegueros, 100 *commis*, 150 jefes de servicio y 3.000 camareros.

El servicio para la comida se instalará á lo largo de un cobertizo de 500 metros de largo por 28 de ancho, que comunicará con siete cocinas del tamaño de una plaza regular.

El director del servicio comunicará sus órdenes á los camareros valiéndose de seis dependientes montados en bicicleta.

LA PESTE EN GLASGOW

Se recrudece la epidemia

Londres 9.—En Glasgow ha vuelto á recrudecerse la epidemia.

Ha habido dos nuevos casos.

Quedan en el hospital 14 invadidos, dos dudosos y 109 enfermos en observación.

Uno de los casos recientes es de peste pneumónica, mucho más peligrosa que la peste bubónica.

Londres 9.—Se ha comprobado otro caso de peste en Govan (Glasgow).

Turco enamorado

El amor ó la muerte.—Suicidio romántico.

Paris 9.—Ayer en Fontainebleau, cerca de la estacion, un joven turco que representaba unos veintidos años, seguía á una señora.

Esta, para escaparse de la persecucion, se refugió en una casa particular.

El turco, desesperado, se disparó tres tiros de revolver en la cabeza.

La muerte fué instantánea.

Se dice que el suicida, que se hallaba locamente enamorado, era paciente muy próximo de un alto personaje del cuerpo diplomático extranjero.

LAS FIESTAS DE BEGOÑA

Bilbao 9.—En la iglesia de Santiago se han celebrado hoy con gran solemnidad las fiestas de la coronación de la Virgen de Begoña.

A la misa mayor, que se dijo á las diez de la mañana, ha asistido la Diputación en pleno, presidida por el gobernador.

Una gran masa de público se quedó sin poder entrar en el templo por faltar capacidad al local para contener tan inmensa concurrencia.

En los divinos oficios celebró el Obispo de Sigüenza, y predicó el de Pamplona, con gran elocuencia.

La procesion salió de Santiago á las cuatro de la tarde.

El público, á la aparición de la sagrada imagen, prorumpió en vítores y aclamaciones.

En todo el trayecto recorrido por la procesion, que estaba cuajado de gentes, se han soltado palomas y arrojado flores en abundancia.

El Ayuntamiento de Begoña y el pueblo en masa esperaba á la comitiva en el lindero de su jurisdiccion.

Las fiestas religiosas en el templo han resultado por todo extremo solemnes.

De los artilleros heridos ayer al hacer las salvas, uno se ha agravado y el otro sigue muy mejorado.

Las Juntas de damas y caballeros encargadas de la organización de las fiestas de la Virgen, se han enterado del estado de los heridos, y se proponen socorrerlos abriendo al efecto una suscripcion.

SUCESOS

Un crimen

A las diez y media de la noche hallábase en un baile público que hay instalado en la calle de Embajadores un sugeto conocido por el apodo de *Matachin*, y en uno de los intermedios entró á tomar unas copas en la taberna que frente al baile tenia Manuel Peláez Menéndez (a) *el Pilonero*.

Por si habian jugado hace tiempo unas botellas, y por discutir quién las habia perdido, empezaron á disputar el parroquiano y el tabernero, llegando á tal extremo el acaloramiento que no tardaron ambos en sacar las navajas.

Comenzaron á luchar, y á los pocos momentos el tabernero cayó junto á la puerta con una gran herida en el brazo izquierdo que le seccionó la arteria.

A consecuencia de la hemorragia, el herido falleció á los pocos momentos, sin dar tiempo á ser trasladado á la Casa de Socorro.

El agresor realizó el hecho aprovechando la circunstancia de hallarse en la taberna solo con el dueño, pues la familia del muerto se encontraba distraída viendo el baile.

Tan pronto como realizó su delito se dió á la fuga.

Una mujer herida

En una taberna de los Cuatro Caminos se desarrolló ayer tarde un sangriento suceso.

Hallábanse en dicha tienda Melchor Sanchez y Pablo Rodriguez con sus correspondientes amantes Matilde Escudero y Francisca Nieto.

Por insignificante motivo, los hombres se trabaron de palabras y salieron desafiados á la calle.

Comenzaron á propinarse golpes, alentados por las mujeres que los incitaban á la pelea; y, naturalmente, despues de haberse atizado los hombres, las mujeres empezaron á pegarse, produciéndose una violenta escena, que tomó caracteres de batalla campal.

blo, y particularmente los marineros, están por extremo agradecidos á los trabajos del ex-presidente del Congreso, señor marqués de la Vega de Armijo, como presidente de la comisión de diputados por estas rías, para obtener la prohibición del aparejo conocido por traña.

Ayer salieron 400 marineros, acompañados de sus mujeres é hijos, para la posesión de Mos, con objeto de dar personalmente las gracias al marqués por el éxito de sus gestiones.

Las mujeres insistieron en acompañar á sus maridos para demostrar su gratitud.

El director de «La Correspondencia»

En el sudexpreso de anoche salió para París nuestro querido amigo el director de «La Correspondencia de España», señor marqués de Santa Ana, habiéndose encargado, durante su ausencia, de la dirección del colega, el redactor D. Fernando Martín Redondo.

El correo á Medina
Habiéndose variado los cuadros de marcha de la compañía del ferro-carril del Norte, la expedición del correo á Medina por la línea de Segovia, que salía de la Central á las ocho y cuarenta de la noche, y de la estación á las nueve y veinticinco, lo verificará desde hoy de la Central á las cuatro y quince de la tarde, y á las cinco de la estación.

Juegos florales en Cuenca
Dicen de Cuenca que en los juegos florales celebrados en dicha ciudad ha obtenido la flor natural D. Angel del Arco, de Tarragona.

Otros premios D. Sebastian Aguilar, por una biografía de Carrillo de Albornoz; don Pedro Roca y los Sres. Sanchez, Vera y Echevarria.

Ha sido reina de la fiesta la distinguida señorita doña Josefa Aguilar y mantenedor D. Eulogio Serrano.

hasta esta tarde en que ha practicado las primeras diligencias.

El Correo de Fernando Póo.—Misionero y lego presos
Las Palmas 10 (7 tarde.)
El vapor-correo de Fernando Póo, Ciudad Condal, ha anclado esta mañana, conduciendo al misionero y al lego que hace cinco años apalearon á una negra, matándola, por lo que se hallan presos desde aquella fecha.

Esta tarde sale el trasatlántico con rumbo á Cádiz.—*Mencheta.*
Rateros filarmónicos
Tres músicos de la banda que toca en los Jardines del Buen Retiro dejaron anoche, como de costumbre, los instrumentos en el kiosco central mientras se representaba en el teatro un acto de *La Bohème*.

Cuando volvieron para tocar otra pieza, se encontraron con que los instrumentos habían desaparecido.

Hasta ahora no han sido descubiertos los rateros.

LA alcaldía de Madrid
Ha regresado á esta corte, haciéndose cargo de la alcaldía, el señor duque de Santo Mauro.

El alcalde interino, señor marqués de Santa Ana, salió anoche para París, de donde regresará el 18.

Este mismo día piensa salir para dicha capital el señor duque de Santo Mauro con objeto de asistir al banquete de las municipalidades en París.

Cajal y los zaragozanos
Zaragoza 10 (2 1/2 tarde.)
Los concejales y catrificados de esta capital, Sr. D. Agustín Catalán y D. Santiago Martínez, han presentado al Ayuntamiento una moción, pidiendo se abra una suscripción popular universal, para allegar fondos con objeto de crear en Zaragoza el Instituto Cajal, donde el sabio aragonés pueda seguir sus estudios de investigación de las ciencias médicas.—*Mencheta.*

Los reos de Alcombre.—Terrible incendio.—Obreros en huelga
Castellón 10 (3 40 tarde.)
Se ha señalado el viernes para la ejecución de los reos de Alcombre, de no ser indultados.

Mañana llegará el verdugo de Barcelona.

Un terrible incendio ha destruido la fábrica de alcohol de Mombón, en Vinaroz. Las pérdidas son de consideración.

No hay que lamentar desgracias personales.

Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica de azulejos.

Piden aumento de jornal.—*Mencheta.*
Obsequio al Sr. Gasset
El arquitecto Sr. Cabello, jefe de uno de los grupos de obreros que estuvieron en París por cuenta del ministerio de Obras públicas, ha hecho entrega al Sr. Gasset del álbum que aquéllos le dedican, y en el que han firmado todos los obreros expedicionarios.

El álbum es muy hermoso; sus tapas son de piel de foca, y en la superior lleva una artística plancha alegórica del Trabajo, la Industria y las Bellas Artes, y debajo grabada la siguiente dedicatoria:

«Al Excmo. Sr. D. Rafael Gasset, primer ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas, la expedición de obreros españoles en la Exposición de París de 1900.»

Expulsión de anarquistas
París 10.—Diez obreros italianos, que trabajaban en Santa María de las Minas, acusados de trabajos anarquistas, han sido expulsados de Alsacia-Lorena y conducidos por la gendarmería á la frontera de Suiza.

EL TEMPORAL
Daños considerables
Guadalajara 10.—Ayer tarde descargó en Molina de Aragón una tormenta de agua y granizo que inundó la población, destruyendo unos puentes y sembradas.

Las aguas alcanzaron en el interior de las casas, templos y comercios más de dos metros de altura.

Se ha reunido el Ayuntamiento para adoptar medidas de precaución y salubridad.

Amenazas de un loco
París 10.—Parece que tiene alguna mayor gravedad de la que se le atribuyó en un principio, la prision en Bruselas de un soldado acusado de robo. Al ser detenido profirió amenazas de muerte contra el príncipe Alberto, lo cual se atribuyó á su estado de embriaguez; pero conducido á Mons, é interrogado por el tribunal, ha añadido que si el golpe sufría retraso por su prision, al salir de ella lo realizaría, y que de esta manera, suprimido el heredero de la corona, quedaría abierta la era de la anarquía.

Como estas amenazas solo parecen proceder de un loco, el soldado ha sido llevado á una casa de salud de Malinas, donde se halla en observación.—*Fabra.*

pleños de la Princesa de Asturias, se cree que el presidente del Consejo pase el día en San Sebastian, saliendo pasado mañana para Madrid.

Es probable que hasta el 17 del actual no salga de Italia para San Sebastian el enviado especial del rey Víctor Manuel.

Mañana saldrá para sus posesiones de la Vega, en donde permanecerá algunos días, nuestro respetable amigo D. Segismundo Moret.

El gobernador de Barcelona telegrafía al subsecretario de la Gobernación desmintiendo que en el pueblo de Calella haya enfermedades infecciosas en gran número, segun dice un periódico de anoche.

Todo se reduce, segun la citada autoridad, á que se han presentado algunos casos de viruela.

A pesar de haberse adoptado en Consejo de ministros el acuerdo de que antes del 15 de Agosto fuesen remitidos al ministro de Hacienda los presupuestos parciales de los demás ministerios, es lo cierto que aún no están redactados los de Guerra, Marina, Gobernación y Agricultura. Además es probable que de los que ya ha recibido el Sr. Allendesalazar algunos tengan que ser revisados nuevamente por consignar aumento en los gastos.

Segun afirman algunos periódicos, D. Carlos ha convocado en Venecia á una reunion á las principales personas que apoyan sus pretensiones, con objeto de obtener una vez más de ellos un juramento de fidelidad.

Tal propósito obedece, segun se asegura, á haber ocurrido una ruptura entre D. Carlos y D. Jaime, por tener ambos distinto criterio en cuestiones importantes del partido.

La idea de D. Carlos, sin embargo, dice que no le dará el resultado que desea, porque entre los jefes del carlismo son mucho más numerosos los partidarios de D. Jaime.

El Sr. Romero Robledo sale hoy para Antequera, habiendo desistido de pronunciar el discurso que se anunciaba en el Circulo de la calle del Marqués de la Ensenada.

La *Gaceta* de mañana publicará una circular de la dirección de Sanidad demostrando que la salubridad en España es satisfactoria, no habiendo más enfermedad epidémica que la viruela en algunas poblaciones.

Recomienda á los gobernadores que no permitan circular ninguna clase de noticias respecto á sanidad que no estén confirmadas oficialmente, y les ordena que, de presentarse en cualquiera provincia un caso sospechoso, se envíen á Madrid noticias detalladas, así como las deyecciones y ropas para ser examinadas en el Instituto de Sueroterapia.

En la misma circular se extrema el rigor sanitario para las precedencias de Glasgow.

Los fondos sin variación notable en su cotización, y los francos un poco más altos.

Hoy han quedado á 29'40.

EL VINO TONICO FOSFATADO
del Dr. Madariaga, que por sus notables virtudes reconstituyentes ha conquistado rápidamente el favor de cuantos médicos lo han ensayado, se emplea con éxito contra la **anemia** y la **neurastenia**, y estados de debilidad en general, siendo utilísimo para abreviar las **convalecencias** como cordial para vigorizar y sostener las fuerzas de los **ancianos**. Botella, 3 pias. Plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales farmacias de España.

RESIDENCIA DE PIEDRA.—Una de las excursiones más interesantes y económicas de Europa.—Véase cuarta plana.

CHARADA
Con una primera cuadro ha hecho una flauta Ramon y la tercera primera con una gran perfeccion. Como muchacho travieso, á un pobre criatura hizo con una tres cuadro una descalabradora.

Su madre le quiere mucho porque se arregla de modo, que con él jamás se enfada porque la hace cada todol.... No he nombrado la segunda y eso, en verdad, está mal: dire que tiene tres letras y la del centro es vocal.

L. FERNANDEZ RODRIGUEZ.
(La solución mañana.)
Solución á la charada anterior:
CA PRI CHO SA
MALAGUENAS
I
El corazón se me parte cuando me lloras, mujer, á pesar de tus infamias y á pesar de tu desdén.
II
Las estrellas del cielo andan siempre de pelea, porque dicen que tus ojos valen más que todas ellas.
III
Dime, padazo de cielo, qué corazón es el tuyo, que te haces querer de todos y no quieres á ninguno!

IV
Al verte lloró una rosa, y al preguntar la razón, me dijo:—Porque esa niña es más bonita que yo.
V
Si llegara á ser Obispo, te doy palabra de honor que por falsa, te imponía la pena de excomunion.
VI
He sufrido tanto y tanto, que las mismas esperanzas me parecen desengaños.
NARCISO DIAZ DE ESCOBAR.

LA BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 10 SEPTIEMBRE 1900
COMPARADA CON LA DEL DIA ANTERIOR
Ultimos precios

	Dia 7	Dia 10	Diferen.ª
4 0/0 interior			
Serie F de 50.000 p.	73 90	73 95	+ 0 05
R 25.000	73 90	73 90	
D 12.500	73 95	73 90	- 0 05
C 5.000	73 90	74 00	+ 0 10
B 2.500	73 95	74 00	+ 0 05
A 500	73 90	73 95	+ 0 05
G y H 100 y 200	73 45	73 50	+ 0 05
En diferentes series	73 95	73 90	- 0 05
Fin mes	74 15	74 15	
Fin próximo			
4 0/0 exterior			
Serie F de 25.000 p.	80 70	80 70	
R 12.000	80 95	80 95	
D 6.000	80 95	80 95	
C 4.000	80 95	80 95	
B 2.000	80 95	80 95	
A 1.000	80 95	80 95	
G y H 100 y 200	80 50	80 50	
En diferentes series	80 80	80 80	
Partidas de 50.000			
Id. de 100.000			
Fin mes			
Fin próximo			
4 0/0 amortizab.			
Serie F de 25.000 p.	82 70	82 75	+ 0 05
R 12.500	82 75	82 75	
D 6.000	82 75	82 75	
C 5.000	82 70	82 75	+ 0 05
B 2.500	82 70	82 75	+ 0 05
A 500	82 70	82 75	+ 0 05
En diferentes series	82 70	82 85	+ 0 15
Fin mes			
Fin próximo			
5 0/0 amortizab.			
Carps. provisionales			
Serie F de 50.000 p.	93 05	93 35	+ 0 30
R de 25.000	93 10	93 10	
D de 12.500	93 10	93 10	
C de 5.000	93 15	93 50	+ 0 35
B de 2.500	93 10	93 50	+ 0 40
A de 500	93 10	93 50	+ 0 40
En diferentes series	93 10	93 50	+ 0 40
Fin mes	93 25	93 50	+ 0 25
Fin próximo			
Tesoro			
Ob. 5 0/0 s/ Aduan.	103 00	103 00	
Id. hasta 10.000 pias.	103 00	103 00	
Ultramar			
Billetes Cuba 1888	87 90	88 05	+ 0 15
Id. hasta 10.000 pias.	88 00	88 00	
Billetes Cuba 1890	73 35	73 40	+ 0 05
Id. hasta 10.000 pias.	73 40	73 40	
Ob. Filipinas 6 0/0	92 98	93 10	+ 0 12
Id. hasta 10.000 pias.	92 90	93 10	+ 0 20
Ayuntamiento			
Ob. Municipales del Ayuntamiento de Madrid de 250 pias. y 6 0/0 de interés	72 00	72 00	
Id. por resultas, 4 0/0 de 500 pias. á 47.200			
Id. para pago de expropiaciones en el interior, 5 0/0, 500 pias.			
Bancos y Sociedad			
Acciones B. España Id. B. Hipotecario	512 00	512 50	+ 0 50
Cédulas id. 5 0/0	105 60	105 60	
Cédulas id. 4 0/0	101 65	101 65	
Oblig. id. 5 0/0			
Banco Castilla			
Ac. C. de Tabacos	111 00	111 00	
Soc. Elect. Chambr.			

Cambios sobre el extranjero
PARIS
A la vista, 29'40 por 100 beneficio papel.
A 3 dias vista, idem, 00'00.
LONDRES
A la vista, libra esterlina, 32'50 pias.
A 8 dias vista, idem, 00'00.
A 60 dias vista, idem, 00'00.
A 90 dias fecha, idem, 00'00.
París 10 (12'05 L.)—4 0/0 exterior 73'50.

Despues de la Bolsa
Cierre.—4 por 100 interior fin mes, 74'05 dinero.—Barcelona, fin mes, 74'25.—París, 4 por 100 exterior, 73'65.

Bolsa de Barcelona
Barcelona 10 (4'18 tarde.)
Interior, 4 por 100, 74'28.—Exterior, 4 por 100, 00'00.—Amortizable, 4 por 100, 82'25.—Nuevo empréstito, 93'50.—Cubas 1888, 87'87.—Cubas 1890, 73'50.—Ob. Filipinas, 00'00.—Nortes, 57'45.—Colonial, 000'00.—Francia, 83'80.—Oranse, 24'25.—*Arnás.*

De la «Agencia Fabra»
París 10.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español, 73'50.—3 por 100 francos, 101'25.
Londres 10.—Clausura de la Bolsa: Exterior español, 72'62.

CULTOS
Santo de mañans.—Santos Proto y Jacinto, hermanos mártires; San Vicente, abad; San Emiliano, Obispo, y San Teodoro.
Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia del Buen Suceso, donde se celebrará misa mayor á las diez, y por la tarde, á las cinco y media, continúa la nevada á su Titular, predicando el Sr. Manzanedo.
En las Descalzas Reales cultos á Nuestra Señora del Milagro: á las siete misa de Comunión, á las diez la mayor con Su Divina Majestad manifiesto, y por la tarde ejercicios piadosos.
En las religiosas Concepcionistas continúa el septenario á Nuestra Señora de los Dolores, rezándose todas las tardes á las seis.

Funciones para mañana
ZARZUELA.—Día de moda.—A las 8 3/4.—La noche de «La tempestad».—A las 9 3/4.—La Golefemia.—A las 11.—En las astas del toro.—A las 12.—La balada de la luz.
APOLLO.—A las 8 3/4.—Las bravías.—A las 9 3/4.—Marta de los Angeles.—A las 10 3/4.—El barquillero.—A las 12.—El estreno.
GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 9 1/4.—Ultima semana.—Variados ejercicios por la compañía internacional ecuestre, gimnástica, cómica y acrobática.—Las seis bellas señoritas Idalis, la pantomima acústica ja'eau, a l'eau, y otros 400 litros de agua y los caballos, ciervo y oso nadadores, y el cosmographe con las nuevas vistas.
Entrada general, 50 céntimos.

IMPRESA DE EL CORREO

EDICION DE LA NOCHE

LA GUERRA EN CHINA

La prensa rusa contra Inglaterra y Alemania.
París 10.—La prensa rusa continúa discutiendo con viveza la actitud de Alemania y de Inglaterra en los asuntos de China.

El *Nuevo Tiempo* de San Petersburgo dice que de no surgir divergencias entre Rusia y Alemania respecto de la solidaridad de las potencias, estas dos naciones podrán entenderse amistosamente.

Las *Novosti* reconocen á todas las potencias el derecho de adherirse ó no á la proposición de Rusia sobre el abandono de Pekin; pero que la actitud y el aislamiento en que se han colocado, tanto Inglaterra como Alemania en este asunto, no pueden obligar en manera alguna ni á Rusia ni á las otras potencias á obrar solidariamente con aquellas y arruinar por los proyectos ambiciosos de la Gran Bretaña y del Imperio germanico.

El príncipe Ching en Pekin
Londres 10.—Un telegrama de Tokio, recibido durante la pasada noche, da cuenta de la llegada á Pekin del príncipe Ching escoltado por numerosas fuerzas de caballería japonesa.

Se cree que el príncipe conferenciará oficiosamente con los ministros extranjeros.

Prision de un comandante chino
Londres 10.—*The Times* publica esta mañana un despacho de Pekin anunciando que los alemanes han reducido á prision al comandante militar chino de aquella plaza, principal responsable de la muerte del ministro alemán Sr. Ketteler.

Se cree que será sometido á un Consejo de guerra.—*Fabra.*
Rumores de acuerdo
Londres 10.—Al decir de un telegrama de Berlin, inserto en el *The Daily Telegraph*, Rusia y Alemania han llegado por fin á un acuerdo para el arreglo de la cuestión china.

Desde San Peterburgo telegrafian á *The Daily Mail* en el mismo sentido.
Precauciones del príncipe King
París 10.—El ministro francés, Sr. Pichou, telegrafía de Pekin con fecha 23 del pasado mes, que despues de asegurarse de que sería recibido, el príncipe King anunció al cuerpo diplomático su propósito de llegar á la capital el día 2 de Septiembre.

Sabido es que telegrafamos recientes dan cuenta de la llegada de aquel personaje.—*Fabra.*
La Virgen de Folgoet
París 10.—Los periódicos católicos publican minuciosas reseñas de la gran romería celebrada en Folgoet (Finisterre), á la ermita de la Virgen, bajo la presidencia del Obispo de Quimper.

El número de romeros pasó de 25.000, y el de sacerdotes que tomaron parte en la fiesta de 400.
En un altar levantado en medio de una llanura se verificó la solemne ceremonia de la coronación de la Virgen de Folgoet.—*Fabra.*
HUELGA DE MINEROS
Londres 10.—Telegrafian de Nueva-York que se teme una gran huelga en las minas de carbon de Pensilvania.

Se cree que se adherirán á la huelga 50.000 obreros que trabajan en las indicadas minas, lo cual producirá la paralización de casi todas las industrias del país.
Los huelguistas piden un aumento de salario de un 15 por 100.—*Fabra.*
LA GUERRA DEL TRANSVAAL
Plazas abandonadas por los ingleses.
Londres 10.—Telegrafian de Fieksburgo á *The Daily Mail* que los ingleses se vieron obligados á abandonar á Bethleem, Fourniersberg y Seneckal, replegándose sobre Fieksburgo.

Los boers ocuparon los indicados puntos.—*Fabra.*
En Lydenburgo
Londres 10.—Un despacho de la Ciudad del Cabo, de origen oficial, fechado ayer, asegura que el sábado los ingleses desalojaron á los boers de las posiciones que ocupaban en las cercanías de Lydenburgo, rechazándolos hasta Spikop.—*Fabra.*
Consejos á los yankees
París 10.—La *National Review*, importante publicación inglesa, aconseja un medio para resolver la cuestión de Filipinas, de tanta gravedad para los Estados Unidos.

Cree que la solución sería abrir la mano en la gobernación del archipiélago y reclamar los 20 millones de dólares que pagaron á España, y otros 40 garantidos por la renta de aduanas, la posesión de la isla de Guan y otra del grupo, excepto las once de mayor importancia y su superficie y un protectorado eficaz.

En caso de rebelion tendrían los Estados Unidos el derecho de intervenir en Filipinas.—*Fabra.*
Retraso en los trenes del Norte
El director general de Obras públicas, Sr. Alzola, en vista de los frecuentes retrasos que han sufrido los trenes de la Compañía del Norte en los dos últimos meses y las quejas formuladas por las faltas de enlace en Irún del tren expreso español con el de la red francesa, ha pasado una comunicación al jefe de la Dirección de Ferro-carriles recordando las órdenes sobre la materia y pidiendo un estado de las multas que en su consecuencia se hayan impuesto.

PERSONAL DE HACIENDA
Ayer firmó en Santander S. M. la Reina los siguientes decretos:
Declarando cesante á D. Daniel Balañart, delegado de Hacienda en Toledo.
Nombrando para esta plaza á D. Guillermo Nuñez Pinilla, que es subdirector segundo de la Deuda.
Idem para ésta á D. Francisco Gamboa, que es delegado de Hacienda en Badajoz.
Idem para ésta á D. Sandalio Ricardo Frago, cesante.
Jubilando y concediendo honores de jefe superior de Administración á D. Ricardo de Medina, y Solaguren, jefe de Administración de segunda clase, cesante.

EL VIAJE RÉGIO
Salida de Santander
Santander 10.—Poco despues de la nueva de la mañana ha zargado el *Giralda*, conduciendo á la Familia Real. Llegará á San Sebastian á las cuatro de la tarde.—*Fabra.*
Esperando á los Reyes
Preparativos en San Sebastian
San Sebastian 10 (1'40 tarde.)
El tiempo espléndido, lo que contribuye á que el recibimiento que se haga á los Reyes sea muy entusiasta.

Las señoras de la aristocracia tienen preparadas unas 200 tórtolas para arrojarlas al aire en el momento del desembarco.

El establecimiento de floricultura titulado «Villa María Luisa Orquidea», ha regalado un gran número de bouquets para arrojarlos al paso de la Real Familia.

Al recibimiento asistirán todas las señoras aquí residentes, tanto de la colonia veraniega como de la capital, al paseo de Mira-Concha, donde se ha construido un extenso y artístico local adornado de flores y gallardetes.

Las principales organizadoras del recibimiento que se prepara son las señoras duquesa de Bailén, condesa de Torre-Muzquiz, Altuna, Lizauriuri y Gaytan.

Todo el gasto que se ocasione con dichos preparativos, lo costearán señoras, entre las que se ha abierto una suscripción en la que figuran sumas desde cinco á 25 pesetas.

No se espera á la Corte hasta las cinco de la tarde.
En el pueblo hay gran entusiasmo.—*Mencheta.*
Llegada á San Sebastian
San Sebastian 10 (4'50 tarde.)
A las cuatro en punto enfiló el *Giralda*. A su entrada en el puerto se dispararon multitud de cohetes y bombas que atronaban el espacio.

Todos los vapores del puerto hallábase engalanados, presentando aquel magnífico aspecto.
En la bahía velanse multitud de lanchas adornadas.
A las cuatro y media dió fondo el *Giralda*, desembarcando los Reyes en la escampavía *Guisacoana*, la que se dirigió á la caseta real de baños, donde esperaban los coches para conducirlos á Miramar.

Los hoteles y edificios de la Concha se hallaban exornados con gusto.
Numerosa concurrencia aclamó á la Familia Real desde que fondó la escampavía hasta que llegó al Palacio.

Las señoras arrojaron muchas flores y palomas á su paso.
Cercos del túnel las bandas militares, municipal y populares, batieron marcha.
Poco despues del *Giralda* llegaron el *Vasco Nuñez* y el *Urania*.
Las autoridades suben á Miramar para dar la bienvenida á SS. MM. y AA.—*Mencheta.*
Un accidente
San Sebastian 10 (5'45 tarde.)
Entre las muchas personas que en lanchas esperaban la llegada de los Reyes, figuraban los hijos del mayordomo mayor de Palacio, señor duque de Sotomayor.

En el momento que desde la lancha disparaban un cohete se comunicó el fuego á todos los demás cohetes que en ella había, arrojándose al agua los hijos del duque de Sotomayor.
Los individuos que tripulaban las lanchas inmediatas les prestaron auxilio, consiguiendo salvarlos.—*Mencheta.*
Muerte repentina
En una bohordilla de la calle de San Bartolomé, núm. 14, murió anoche repentinamente una mujer. El Juzgado de guardia no ha tenido conocimiento del hecho

Balance del día

Segun telegrama oficial recibido en el ministerio de la Gobernación, poco despues de las nueve de la mañana ha zarpado de Santander la escuadrilla, á cuyo bordo va la Familia Real, sin que haya ocurrido ningun incidente.

Acompañan á los Reyes los señores Silvela y Dato.

El telegrama oficial dando cuenta de la llegada de la Real Familia á San Sebastian, confirma las noticias que publicamos por separado, añadiendo que antes de desembarcar los Reyes obsequiaron con un lunch á bordo del *Giralda*, á las autoridades y personas distinguidas que salieron á recibirlos.

Con motivo de ser mañana el cum-

